
证券代码：301193                                    证券简称：家联科技 

宁波家联科技股份有限公司 

2024 年 1 月 9 日投资者关系活动记录表 

编号：2024-001 

投资者关系活动类

别 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

 现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及人

员姓名 

融通基金轻工 姚一鸣；招商轻工 王月；国信资产 姜超；兴证全

球基金 杨宇辰；鹏华基金 林伟强；民生加银基金 汤思懿；甬证

资管 秦庆；安联投资 邹英杰；长城基金 柴程森；汇丰晋信 费

馨涵；申万宏源证券 庞盈盈；中信证券研究部 李天雄；中信证

券资管 郑沁源；万家基金 张黛翊；西部利得基金 毛振强；东方

财富自营 朱张元；永赢基金 陆凯琳；长江证券自营 吴雅婷；融

通基金 江怡龙；银华基金 华强强；民生加银基金 李由；国海富

兰克林基金 王倩蓉；中兵财富 孙一航齐 

时间 2024年 1 月 9日 

地点 公司会议室、电话会议 

上市公司接待人员

姓名 

董事会秘书    汪博         证券部  杨嫣丹 

证券事务代表  解竣皓 

投资者关系活动主

要内容介绍 

一、家联科技董事会秘书汪博向参会的调研人员介绍公司的经营

规划和公司的产品及客户等基本情况，并对公司现有的产能布局

以及未来的产能规划进行详细的阐述 



二、公司与调研人员就以下问题进行了探讨 

问题一：公司 2023 年毛利率及净利润下降的原因？ 

答：由于受海外市场需求减弱影响，公司外销收入降低，产能

利用率较低，公司在生产制造过程中难以形成规模化效应以降低单

位成本，单位产品摊销的制造费用增加导致公司毛利率的下降；随

着公司销售规模的提升，产能利用率提高，公司的毛利率有望得到

进一步的修复。 

问题二：生物降解材料为什么必须要经过改性后才能生产？ 

答：PLA等生物降解材料必须经过改性以后才能加工生产出符

合客户要求的成品，如果直接使用，其加工出的产品在硬度、色泽、

韧性、抗压、抗高温、抗水解等指标都无法满足市场的使用需求。

同时，不同客户对后端制品的要求不同，使得前端对降解材料的改

性环节也要经过相应的调整，而公司已经自主开发并掌握对生物降

解材料进行定制化改性的工艺技术和流程，能满足客户定制化需求

以及提供一站式的采购服务。 

问题三：2023 年公司在建产能的情况？ 

答：公司在宁波市岚山新购地块用于“年产 12 万吨生物降解

材料及制品、家居用品项目”，目前厂房已初步建设完成；公司在

来宾市工业园区新购地块用于“年产 10 万吨甘蔗渣可降解环保材

料制品项目”，厂房已建设完成，目前正在进行部分设备安装调试

及试生产调试；同时公司在泰国新设子公司并投资建立的生产基地

也在逐步推进，这将进一步完善公司产品线、扩大公司的产能和销

售规模并产生效益。未来，公司会根据战略规划、市场需求等因素

结合现有产能布局合理安排调整产能投放。 

问题四：公司如何消化新增的产能？ 

答：公司为全球塑料餐饮具制造行业的领先企业，是国内外优

质塑料餐饮具、家居用品的重要供应商，拥有较高的市场认可度。



公司产品的主要客户来自国外商超、餐饮巨头，以及国内一线餐饮、

茶饮品牌，因此凭借公司现有产品较高的市场占有率可以为公司新

增产能消化奠定了基础。此外，公司采用强化与现有客户的合作关

系；积极开发潜在客户、拓展新市场、完善销售渠道、产品种类多

元化，全面提升市场服务水平等多种措施实现新增产能的消化。 

问题五：汇率情况是否对公司毛利率产生影响？ 

答：公司所处行业相对成熟，具有原材料价格透明度高、市场

供需关系较为稳定等特征，因此产品售价根据原材料价格、汇率变

动等因素的波动进行调整。人民币汇率虽然出现短期上下波动，但

是对公司毛利率的影响较小。 

日期 2024年 1 月 9日 

未公开重大信息泄

密的处理过程及责

任追究情况（如

有） 

本次调研活动期间，公司不存在透露任何未公开重大信息的情形。 

 


